

Antrag

öffentlich

Datum

01.09.2023

Nummer

A0218/23

Absender

Fraktion AfD

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates
Prof. Dr. Alexander Pott

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

14.09.2023

Kurztitel

Verbesserung der Bürgerkommunikation bei Bauvorhaben am
Beispiel Iltisweg**Der Stadtrat möge beschließen:**

Zur besseren Bürgerbeteiligung und Transparenz bei Aufstellungen und Änderungen von Bebauungsplänen zu gewährleisten, wird die Stadt Magdeburg verpflichtet, direkt betroffene Bürger rechtzeitig und umfassend über mehrere Kanäle zu informieren.

Die Stadt Magdeburg wird weiter verpflichtet, alle betroffenen Anwohner postalisch über Aufstellungen, Änderungen und Auslegung von Bebauungsplänen sowie die entsprechenden Einwohnerversammlungen zu informieren, die direkte Auswirkungen auf ihre Grundstücke oder ihr Lebensumfeld haben.

Neben der postalischen Benachrichtigung wird die Stadt Magdeburg sicherstellen, dass die Informationen zu geplanten Bauvorhaben über mehrere Kanäle verbreitet werden, um sicherzustellen, dass möglichst viele Bürger erreicht werden. Dies sollte sowohl Online-Plattformen, lokale Medien als auch Aushänge im betroffenen Gebiet umfassen.

Begründung:

Beim Bauvorhaben Iltisweg gab es Unklarheiten bezüglich der Grundstücksgrenzen, die zu erheblichem Unmut bei den betroffenen Anwohnern geführt haben. Die aufgebrachten Reaktionen bei der Bürgerversammlung verdeutlichen, wie wichtig es ist, die Bürger von Anfang an in den Planungsprozess einzubeziehen und sie über solche Veränderungen in ihrer unmittelbaren Umgebung zu informieren.

Die Anwohner des Iltiswegs haben aufgrund von fehlender Information und unklarer Kommunikation erhebliche Unannehmlichkeiten erfahren. Dies hat nicht nur zu Verärgerung, sondern auch zu zusätzlichen Kosten für die Stadt geführt. Die öffentliche Auslegung und Einwohnerversammlung stellen sicher, dass die Anwohner frühzeitig in den Planungsprozess einbezogen werden und die Möglichkeit haben, ihre Anliegen zu äußern. Die postalische Benachrichtigung gewährleistet, dass auch diejenigen erreicht werden, die eventuell nicht die lokalen Medien verfolgen.

Die Einbeziehung der Bürger in Bauvorhaben von Anfang an ist von essenzieller Bedeutung, um Missverständnisse, Unmut und zusätzliche Kosten zu vermeiden.

Christian Mertens
Fraktionsvorsitzender

Ronny Kumpf
Stadtrat